

Madrid, un mes. 1'50
Provincias, trimestre. . . . 6'00
Extranjero y Ultramar, año. 60'00
Número suelto, del día, 5 céntimos.
Idem atrasado, 50 ídem.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLITICO

En Madrid, en la Administracion calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda, dirigiéndose al Administrador, D. Juan Garcia de la Pedrosa.
Los precios de la suscripcion aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores

Año V

MADRID.—Sábado 11 de Setiembre de 1886.

Núm. 1.835

La caída del gabinete.

Vamos á hacer una exposicion en armonia con las predicciones y augurios de las oposiciones que señalan todos los días conflictos, desprendimientos, síntomas de la próxima caída del gobierno.

Si este efectivamente, sea por sus propias faltas, sea por los golpes é insidias de sus adversarios, desapareciera de la arena política, el porvenir más negro cabría en suerte á la nacion española. Nadie podría ya redimirla de su completa perdicion.

Intil sería entonces apelar al recurso de otras fracciones liberales, que no estan constituidas ni tienen elementos bastantes para crear situacion; inoportuno llamar á los conservadores, que, viniendo en circunstancias adversas, como la otra vez, no lograrían, en el caso de aceptar ofrecimientos, otra cosa que labrar su final descrédito. No hay combinacion posible en estos instantes para sustituir al partido liberal.

A pesar de esto, algunos diarios conservadores no cesan de observar si se abre en la situacion una grieta ó portillo que anuncie su próximo derrumbamiento y les dé acceso al alcázar del poder. Los liberales disidentes ponen tropiezos en el camino del gobierno, como si ellos estuvieran destinados á recoger su herencia, y tal vez dentro de la situacion no faltan elementos imprevisores que verían con gusto un conflicto para el Sr. Sagasta, como si sus ambiciones, egoistas ó patrióticas, debieran tener entonces satisfaccion más cumplida.

Ninguno de ellos ha meditado probablemente en la inmensa desgracia que para todos sería una grave averia, cuanto más el hundimiento de la nave gubernamental. Sería este hecho la postrera evidencia de que el partido liberal es imposible en España, y de que es inútil soñar en ulteriores tentativas. Los enemigos del sistema representativo ó constitucional, así como los de la monarquía, tendrían motivo de erguirse soberbios sobre nuestra humillacion y fracaso, y anunciar al mundo que empieza una nueva época, para nosotros de sangrientas agitaciones, para ellos de regeneracion en esta desdichada España. De todos modos el régimen constitucional habría muerto para siempre.

El gobierno debe fijarse en esta situacion tan crítica y meditar que tiene en sus manos la gloria y el porvenir de la patria. Afortunadamente el camino que le señala es bien sencillo: cumplir sus promesas en el órden político, satisfacer las aspiraciones legítimas de sus correligionarios en el moral, seguir y mejorar la campaña que ha emprendido en el administrativo.

Lo que importa además tener presente es que no todo se reduce á los mezquinos ámbitos de la corte, sino que diez y seis millones de ciudadanos, diseminados por las vastas regiones de la Península, tienen fija la vista en los actos del gobierno, aguardan su comportamiento, esperan mucho de su iniciativa para librarse de grandes males y alcanzar la satisfaccion de legítimas aspiraciones. Allí está la base del crédito gubernamental, el cimiento de su poder, la garantía única de que no caerá el gabinete sino que sostenido por la opinion, salvará, al propio tiempo que su honra, el porvenir de las instituciones en España.

Tal vez hasta el actual momento hay defectos que subsanar y bastantes lagunas que cubrir, pero no dudamos que el gobierno se hará digno de su mision, desplegando toda la actividad que necesita en tan difíciles circunstancias.

ECOS POLITICOS.

Ya es conocido el resultado de las elecciones provinciales. Los ministeriales han obtenido 285 puestos y 101 las oposiciones reunidas.

Este resultado habla muy alto en favor de la imparcialidad del gobierno, que no ha dejado sentir en parte ninguna la presion oficial. En algunos distritos, las demasias y coacciones han procedido de los enemigos del gobierno.

Por lo demás, se ha notado bastante indi-

ferencia en el cuerpo electoral, que no ha acudido á las urnas en proporcion insignificante; pero este es un mal antiguo, de difícil remedio, y cuya responsabilidad no puede achacarse en manera alguna á la situacion.

«El Noticiero» está empeñado en suponer próximo á crear disidencias al Sr. Moret.

Nos parece que esto es hablar por hablar. Precisamente si hay un ministro en quien se destaque la nota de la moderacion y de la prudencia es el insigne ministro de Estado, que ha demostrado mil veces conocer lo que se debe á las asperezas de la realidad.

Firme en su ideal democrático, sabrá aguardar la ocasion oportuna de realizarlo, sin provocar conflictos que tanto dañarían á la causa de la libertad.

«El Liberal» deja entrever la suposicion de que D. Isabel conspirará contra sus nietos para recobrar el trono que abdicó, siguiendo el ejemplo de Felipe V y otros reyes.

El colega no lo cree y hace bien. No están los tiempos para bromas, ni se pueden comparar las monarquías absolutas con una constitucional.

Aquello solo pueden decirlo malas lenguas.

En un artículo bibliográfico, dice «El Siglo Futuro»:

«Sin que deje lugar á duda, muéstrase como el liberalismo es pecado mortal por serlo contra la fe, apoyada en la infalibilidad sobrenatural de la Iglesia.»

Tiene la palabra «La Union» para rectificar.

Y muchos que, sin ser de esta escuela, cömulgan con algunas de sus opiniones.

En una encomiástica biografía del ilustre Rogerio Bacon, que «La Fé» coloca entre «los suyos», se lee:

«Siendo ya de sesenta años, tuvo que sufrir una muy larga y dura prision.»

«Magníficos tiempos! ¡Gran sistema! Si así trataba á los suyos ¿cómo trataría á los contrarios?»

Bacon, Galileo, Fray Luis de León... ¿Quién puede agotar el número de las víctimas del sistema que quiere restaurar «La Fé?»

Respuesta de «El Correo Militar» á las teorías de algunos de sus correligionarios:

«¿Qué ha ganado el ejército en estos últimos tiempos con haber tenido un capitán general de presidente del Consejo de ministros, y otro que preside el Senado? ¿Ni qué con que el general A ó B ejerzan influencia en un partido político? Todos los echamos de liberales, pero ninguno queremos desprendernos de una cosa que os contraria á la virtud del dogma: el egoísmo.»

Vaya un modo de señalar.

«El clérigo de esta corte» por una parte y «El Correo Militar» por otra, nos evitan á los paisanos y seglares el trabajo de decir ciertas cosas.

No hay peor cuña...

«El Estandarte» se alarma por el resultado de las elecciones provinciales, y se contradice en esta forma:

Dice primero:

«El gobierno lo ha querido así, y hay que aceptar el hecho.»

Y un poco más abajo:

«Con el triste abandono que en las pasadas elecciones hemos visto, no se llega á otro resultado que dejarlo todo en manos del gobierno.»

¿En qué quedamos? ¿Ha sido abandono del país ó violencia del gobierno?»

«El Progreso» pinta la situacion como quiere, y termina diciendo:

«La monarquía ha fracasado, pues, en la empresa de llevar al país á una normalidad política y al bienestar material y moral.»

Para normalidad política la que nos daría el Sr. Ruiz Zorrilla, que todavía no sabe él mismo si es federal ó unitario.

Y para bienestar material y moral las tres guerras civiles, de que nos libró, nos libra y nos librará sólo la monarquía.

¿Cuántos en España escriben soñando!

Como argumento contra el sufragio universal, cita «La Epoca» un texto, traducido del francés, que dice así:

«Y téngase en cuenta que este pueblo que amenaza no es el pueblo que vota, sino turbas de amotinados ó pretorianos borrachos.»

¿No ha advertido el colega que con estas citas, en vez de una objecion, ha hecho la defensa del sufragio universal?»

«La Union» cree haber puesto una pica en Flandes preguntando:

«¿Qué háy de fórmula ó cómo estamos de fórmula?»

Perfectamente.

Nos parece que cuando pongan al colega el cáustico del matrimonio civil y el sufragio universal, ha de salir bramando.

Y bramando nos dará la respuesta á la guasona pregunta de hoy.

Carta de Chiclana.

Señor director de EL ECO NACIONAL.

Mi respetable director: Como le tenía á V. anunciado, verificóse anteayer la primera funcion de la temporada teatral, poniéndose en escena «C. de L.», «La Calandria» y «Los carboneros.» Pudo haber resultado un acontecimiento brillantísimo; mas no fué así porque el éxito, en cuanto al mérito de los artistas, no correspondió á las esperanzas que se habian fundado.

El teatro, merced al celo y actividad de sus actuales empresarios, se ha convertido en cáscara de oro. Un público numeroso y distinguido llenaba todas las localidades. Habíanse hecho, por particulares, infinitas ofertas para el sostenimiento de la compañía; y como V. vé, con todo se contaba para augurar un resultado satisfactorio, menos con las escasas facultades de los artistas. Podía decir á V., parodiando al Capitán del Siglo, que todo se habia previsto menos esa derrota. Paréceme que la tal compañía no podrá seguir en la forma que está mucho tiempo, y oportunamente le daré cuenta de las modificaciones que en ella se introduzcan.

En nada ha cambiado la actitud, primero espectral y luego agresiva, de las autoridades administrativa y judicial. Combátense de la manera que más daño pueden hacerse, sin tener en cuenta que en esta clase de luchas pierde siempre, ó el que menos parte lleva en el asunto, ó los intereses generales de la localidad. Permítame V., señor director, que al tratar de este enojoso asunto me extienda más de lo que debe permitir una correspondencia de esta índole, pero la cosa se presta á muchas y dolorosas consideraciones, y hálleme en el caso de abusar de la benevolencia que V. me concede.

El Sr. Gamez, que es el juez de instruccion de este partido, persona de superior inteligencia, de recto criterio y de ilustracion reconocida, ha debido comprender que su mision le lleva á más altas funciones de la sociedad, y no ha hecho bien en descender á pormenores y á detalles que en nada se rozaban con el desempeño de su cargo. Esta es la opinion general, y creo inútil manifestar á V. que, llevado de la imparcialidad que me caracteriza, no he tenido inconveniente en participar de ella.

Ahora bien. Yo ignoro cuál de las dos autoridades cometió la primera falta; pero fué una ú otra, es lo cierto que el alcalde don Pedro Gonzalez Tocino, hombre de no mucha ilustracion, mas tambien recto y enérgico, dadas estas condiciones debia ser el menos apropiado para una transaccion, una vez empeñada la lucha. ¿Quién debió praverla y evitarla?

Está en la conciencia de todo el mundo que cuando surgieron los primeros disgustos, con los buenos oficios de un intermediario se hubiera evitado este conflicto; pero, ya que no ha pasado así, y disponiendo cada cual á su albedrío, de su libertad de accion, ¿quién es, quién debe ser el principal responsable?

Lo es, por ventura, aquél que se deja llevar de los impulsos de su corazon, sin determinar la parte de justicia que entrañan sus actos, ó el que, á conciencia de lo que hace, no repara en los perjuicios que puede ocasionar la pueril satisfaccion de un vano deseo?

Más claro todavía. Si el Sr. Gamez, hombre de buen juicio y de innegable talento, no comprendió ó no quiso comprender las consecuencias é irregularidad que esta falta de armonia habia de producir en la marcha y funciones del municipio, ¿con qué derecho se quejará hoy de que todas las miradas se fijen

en él, y le hagan el principal responsable de lo que aquí ocurre?

La sociedad impone deberes, y aquel que mejor los conoce es el más obligado á cumplirlos. Esta verdad elemental debe conocerla, debe saberla más que otros, el Sr. Gamez, y de aquí la extrañeza que causa verle empeñado en una estéril lucha que debe quedar para esos hombres que, por efecto de su falta de ilustracion, no han adquirido un perfecto dominio de sí mismo.

Usted comprenderá, señor director, que todo esto nos lleva como de la mano á asegurar que el resultado inmediato de tales apasionamientos es el menosprecio de las más firmes garantías del órden social; porque el prestigio de las autoridades vive del respeto que se las tiene; y como decía el inolvidable autor de «La jura en Santa Gadea»:

«Es obligacion sagrada que ese respeto no cese, al que se lo pierden, ese, ni es Juez, ni Alcalde, ni nada.»

Demos de mano por hoy á esta embarazosa cuestion, que Dios mejora sus horas, y quien sabe si en mi carta inmediata podré darle alguna buena nueva que se refiera á este asunto.

A nada ha quedado reducido todo el aparatoso alarde de positivas influencias que aquí se hizo con motivo de la canalizacion del rio Iro. Sigue esta importante via marítima convertida en foco de infeccion por los muchos lodos que deposita en su fondo, y ninguna de las situaciones que se han sucedido en el transcurso de varios años han hecho otra cosa que ofrecer posiblemente lo que no habian de cumplir, é instruir expedientes que nunca han pasado del despacho del gobernador de la provincia.

Los Sres. D. Cayetano del Toro y D. Carlos Rodriguez Batista, fueron los últimos que nos visitaron y despertaron nuestro entusiasmo por aquella obra; si bien hay quien asegura que, como la visita se hizo en periodo electoral, aquellas ofertas obedecían á un fin enteramente subordinado á las próximas elecciones, y por consiguiente eran sinónimas de agua de cerrajas.

Con un poco de verdadera influencia se hubiera agrupado este trabajo á los generales de la limpia de Sancti Petri, y hubiera mejorado lo que no es decible la situacion de esta poblacion, que nos es tan querida.

El corresponsal.

Chiclana, 7 Setiembre 1886.

Carta de Cuba.

Habana, 25 de Agosto de 1886.

Sr. Director de EL ECO NACIONAL.

Muy señor mio: Estamos rodeados de continuos ciclones: no termina uno, cuando ya se anuncia otro; así es que en los campos se sienten más sus deplorables efectos, porque las inundaciones y el desbordamiento de los rios arrastran las viandas, que es el principal alimento de los pobres, sembrando la desolacion y miseria por todas partes.

En Vuelta-Abajo, cuya jurisdiccion he recorrido, da grima y causa lástima ver el hambre que les amenaza por la pérdida de las siembras de viandas que tenían para su más preciso sustento, efecto de uno de los más fuertes ciclones que se han sentido; de modo que, aunque la cosecha de tabaco no ha sido mala, en comparacion á años anteriores, resulta contraproducente por aquel siniestro, pues el precio del tabaco es tan bajo, que no les alcanza para cubrir sus gastos.

El último ciclón, cuyos efectos ha sentido algo esta capital y pueblos comarcanos, ha desplegado más sus iras por la jurisdiccion de Sagua y Cienfuegos, en donde, además de la pérdida completa de las siembras de viandas y maíz, han sufrido desperfectos varios edificios y embarcaciones, teniendo varias familias que abandonar sus hogares para librarse de la furia del huracán. Los periódicos publicados en los distintos pueblos por que ha pasado la tormenta llenan sus columnas con la descripcion de los episodios, quebrantos y sustos de sus habitantes, no lamentándose ninguna desgracia personal, por el auxilio eficaz de las autoridades, guardia civil y vecinos, que prestaron su cooperacion para socorrer á los afligidos.

El conflicto internacional entre Méjico y la gran república americana, por la prision y enjuiciamiento del periodista Mr. Cutting por el tribunal de uno de los Estados mejicanos próximos a la frontera, no obstante la irritación que produjo en Washington, ha decaído en importancia, debido a la forma desfigurada con que fueron extractadas las notas diplomáticas cruzadas entre ambas repúblicas, al dar cuenta del hecho el ministro de Estado al Senado americano; estas notas, al ser leídas por un senador, advirtió la inexacta extractación de ellas, produciendo la consiguiente moderación en la opinión hostil fermentada sobre tan delicado asunto, reconociéndose por parte del gobierno de Méjico la idea de avenimiento y solución pacífica, prometiendo su presidente, señor general Porfirio Díaz, conmutar por destierro la pena que le fuese impuesta a Cutting por el tribunal que lo juzga, que equivale al indulto del procesado; según últimas noticias, la sentencia ha sido reducida a dos meses de prision, temiéndose que al obtener su libertad, como la ha obtenido, se promueva otro conflicto, al solicitar de su gobierno interponga nueva reclamación por daños y perjuicios irrogados.

Este hecho probará que las simpatías y deferencias de los yankees a los mejicanos no son ni afectuosas ni benévolas, sino interesadas y egoístas, imponiéndoles la ley del más fuerte; esto arraiga más la amistad leal y desinteresada de la nación española.

El pesimismo desplegado ante el Parlamento por los diputados autonomistas ha llamado la atención en este país, tanto, que la prensa conservadora, y especialmente el «Diario de la Marina», en repetidos editoriales ha combatido esta especie de consigna, inspirando confianza y haciendo relación de las mejoras que ha experimentado la situación desde la última crisis, y las fundadas esperanzas de obtener el más eficaz alivio a los males causados por irremediables causas, que pertenecen a la historia de tiempos pasados, de funesto recuerdo para esta isla; es singular que estos diputados, que no carecen de talento y aptitud, no hayan presentado en sus elocuentes discursos más paliativos que su cacareada autonomía, como única panacea para curar los males de su patria, sin ayudar con sus floridas elucubraciones a la reconstrucción moral y material de ella; es indudable que les ciega el pesimismo, único sistema adoptado, para combatir los esfuerzos que hace el gobierno para salvar a esta isla de los peligros que atraviesa, mereciendo plácemes y alabanzas la campaña útil y fructífera de los diputados de Unión constitucional, que, ilustrando al señor ministro de Ultramar, han obtenido el más feliz éxito todos aquellos problemas económicos que han de redundar en beneficio de este desventurado país.

Queda de V. atento y seguro servidor,
El Corresponsal.

El oro, de 223 3/4 a 224 por 100 premio.

Lo de Bulgaria.

El príncipe Alejandro de Bulgaria ha llegado a Viena.

Tanto en la estación de Pesth como en la de Viena, ha sido objeto de una verdadera ovación.

El sentimiento público ha aprovechado esta circunstancia para dar un testimonio de efecto al príncipe y una muestra de reprobación a la conducta de los gobiernos de Berlín y San Petersburgo.

El príncipe ha proseguido su viaje en dirección a Yugenheín.

Antes de salir de Sofía había dejado firmado el decreto licenciando el regimiento de Shansky, el primero de artillería.

Los alumnos de la escuela militar han sido distribuidos en los regimientos.

Como es sabido, estas fuerzass fueron las que se pronunciaron contra el príncipe y llevaron a cabo su secuestro en la noche del 20 de Agosto.

El agente diplomático de Rusia en Sofía al recibir las visitas de sus colegas, hizo reservas sobre los términos en que está redactada la proclama del príncipe Alejandro al renunciar la corona.

El agente ruso no está conforme con lo que dice el príncipe respecto de la conducta de Rusia.

La prensa de esta nación al ocuparse de la cuestión de Bulgaria, manifiesta el temor de que la composición del consejo de regencia y la formación del ministerio búlgaro dé lugar a nuevas é inesperadas dificultades.

El gobierno inglés conservará una actitud expectante hasta ver el resultado de las sesiones de la Asamblea nacional búlgara que se reunirá el lunes próximo para proceder a la designación del nuevo príncipe.

Se teme que esto dé lugar a intrigas por parte de los rusos, cuyos partidarios en Bulgaria, a pesar de estar en minoría, se muestran muy envalentonados.

La reelección del príncipe Alejandro se considera de todo punto imposible.

Tales son las desconfianzas que inspira en Londres la conducta del gobierno de San Petersburgo en Bulgaria, que el «Daily News» manifiesta que no sería extraño que Inglaterra ocupase la isla de Créta para contrarrestar los progresos de los rusos en la península de los Balkanes.

ECOS DE TODAS PARTES.

A hora bastante avanzada de la noche, hemos pasado por la calle de Sevilla y nos ha llamado la atención no ver fijado, en el kiosco de la empresa de la plaza de Toros, el cartel anunciando la corrida del domingo.

Tratando de inquirir el por qué de esta falta hemos sabido que la empresa trataba de combinar un cartel que a las altas horas de la madrugada no había sido despachado en el gobierno civil.

Y no es la empresa culpable de esta morosidad.

Teniale la diputación provincial pedida la plaza para celebrar la corrida de beneficencia el domingo próximo, y no habiendo la empresa recibido de aquella corporación aviso en contrario no organizó función para ese día, encontrándose ahora con que la diputación aplaza aquella corrida para el domingo 19.

Este contratiempo, que deploramos, dará lugar a una reclamación justísima por parte de la empresa que ninguna consideración debe a la diputación provincial que le impidió la celebración de corridas nocturnas, contra cuyo dictamen tiene ya el Sr. Menendez de la Vega, formuladas justas y razonadas reclamaciones.

Hace pocos días se ha celebrado en la audiencia de Don Benito el juicio oral de la causa por robo y asesinato de doña Carmen Mendoza, perpetrados en Sruela (Badajoz).

Los procesados eran seis: Francisco Nieto, Francisco Borreguero, Juana García Quiles, Alejandra Manso, Natividad Nieto y Francisco Romero. Este último había puesto fin a su vida poco después de realizar el crimen.

A la vista había acudido un público numeroso por la triste celebridad que el hecho criminal había alcanzado, y el tribunal se llenó completamente hasta el punto de que uno de los magistrados se retiró enfermo por el excesivo calor que allí se sentía.

El nuevo fiscal de aquella audiencia señor Altamirano, en un concienzudo discurso, modificó las conclusiones de su antecesor, pidiendo para los reos Francisco Nieto y Francisco Borreguero la pena de muerte; 20 años de reclusión para Juana García por la circunstancia de no contar los 18 años de edad, y la absolución para las dos restantes.

La sala aceptó las conclusiones fiscales y acaba de fallar conforme con lo pedido por el fiscal Sr. Altamirano.

Ayer hemos tenido la satisfacción de ver en esta corte a nuestro muy querido amigo D. José Castellani y Marfori, ex teniente coronel de infantería de marina, completamente libre de los injustos y sañudos procesos que hace poco más de un año se le formaron por los jefes de su cuerpo y en los que se pedían contra aquel bravo y distinguido militar, la pena de muerte, la de reclusión perpétua, la de catorce ó diez y seis años de presidio mayor militar y otras varias. De todas fué absuelto el Sr. Castellani, excepto de una en que fué condenado a varios meses de prision en un castillo, cuya pena ha sufrido en Granada.

Damos la más cariñosa bienvenida al señor Castellani y le felicitamos también por haber triunfado de sus enemigos esperando que las gestiones de reparación que haya de entablar dicho militar, obtengan el justo fallo que en ley corresponde.

Varios periódicos, al dar cuenta de la reunión celebrada hace pocos días por la subcomisión de la diputación provincial para tratar lo referente a la corrida de toros de la Beneficencia, han dicho de qué ganaderías han de ser los toros que han de jugarse y quiénes los matadores que hayan de dirigir la lidia.

Según nuestras noticias no es cosa decidida que se lidien toros de D. Enrique Salamanca, porque en el caso de que esto fuese cierto, alguno de los matadores se negaría a torear, fundándose en las cláusulas de la escritura de contrata que tiene otorgada con la empresa, según el cual documento no está obligado a lidiar toros de ganaderías que no hayan cubierto una corrida completa de abono en la plaza de Madrid.

En ese caso se encuentran los toros de don Enrique Salamanca, pues si bien es cierto que proceden de unas vacas de Mazpule y de otras de la ganadería de D. Pablo Valdés que tenía derecho a romper plaza en funciones reales, estos privilegios caducaron cuando se extinguió esta célebre ganadería. La de don Enrique Salamanca es por la tanto una ganadería nueva, cuyos toros no se han lidiado en corridas de abono en la plaza de Madrid.

Por la dirección del instituto agrícola de Alfonso XII se publicará en la «Gaceta» la convocatoria de ingreso en las secciones de ingenieros agrónomos, licenciados en administración rural y peritos agrícolas, con arreglo a las condiciones determinadas en el reglamento vigente.

Si tras de abrir las puertas de estos estudios se cerrarán las de las Academias militares, ¿cuánto ganaría el país?

El porvenir de España está en la agricultura. A su fomento, pues, deben encaminarse los esfuerzos de nuestros gobernantes.

Un telegrama de Nueva-York dice, que según despachos recibidos anteaayer en aquella capital, se observa en la isla de Cuba un fenómeno extraordinario.

Coincidiendo con las perturbaciones geológicas que tantos estragos han causado en los Estados Unidos, han aparecido cerca de la Habana, a poca distancia del pueblo llamado Ceiba del Agua, abundantísimos manantiales los cuales forman ya un gran lago, el cual amenaza dicho pueblo.

Varios ingenios y algunas fábricas están ya anegados.

Un telegrama posterior dice que el volumen de agua que surge en las inmediaciones de Ceiba aumenta considerablemente. El pueblo ha sido ya inundado hasta el punto de que sus calles se han convertido en canales, teniendo el agua un metro de altura.

Los habitantes se ven obligados a abandonar a toda prisa sus viviendas.

Hasta nueva orden queda en suspenso la admisión de matrícula de asignaturas del doctorado en medicina y farmacia.

Así se advierte hoy a los alumnos en un aviso de la secretaria de la Universidad Central.

El alcalde de Calatayud ha sido la primera autoridad que ha aplicado los correctivos consignados en el reciente reglamento de policía de espectáculos públicos. El sábado suspendió la función del teatro de dicha localidad, por no haber la empresa puesto en conocimiento de alcalde con 24 horas de anticipación que iba de verificarse.

Esto es: el alcalde de Calatayud ha sido el primero que no ha entendido el reglamento de teatros.

O lo otro...

Parece que las señoras de Teherán han enviado un mensaje al shah de Persia, exponiendo que el sexo fuerte de la capital de Persia se estaciona días enteros en los cafés ó divanes, con perjuicio del desenvolvimiento de la vida de familia.

El shah, más radical, aunque más civilizado que el sultan de Marruecos, ha hecho de un golpe con los cafés lo que éste no se atreve a hacer con la prensa; los ha suprimido todos en su reino.

El shah ha debido antes de resolver tan de plano, observar, como el rey Sancho con Jimena, si las señoras de Teherán llevaban el bridal levantado.

Y en todo caso recetarles un refresco.

Desde hoy las horas de oficina en el Ministerio de Ultramar, serán de doce a cinco de la tarde.

En Murcia han puesto en práctica los contrabandistas un ingenioso modo de realizar su negocio, burlando la vigilancia de los guardas de consumos.

Hace pocos días entraba por una de las puertas de la ciudad, una tartana en la que iba un farol igual al de el Viático. La tartana iba rodeada de hombres y mujeres con lucas.

Los empleados del resguardo se descubrieron y arrodillaron devotamente a su paso sin que pudieran figurarse que se trataba de contrabandistas que pasaban con los géneros de matute.

Dice «El Imparcial» de ayer:

«Con rumbo a Teruel y a Cartagena salió anteaayer del Ferrol la fragata «Blanca.»

Para remate de aventuras, sólo le faltaba a la «Blanca» arribar a Teruel.

Y para que haga la arribada felizmente, ya el colega le ha mandado un práctico.

Según noticias oficiales, ayer llevó en San Sebastian, Coruña, Orense y Santander.

ECOS TEATRALES.

TEATRO REAL.

La empresa del régio coliseo acaba de dar al público, con las condiciones de abono para la próxima temporada, la lista de los artistas que han de actuar en él, aprobada por el jurado que nombró al efecto el señor ministro de Hacienda y que lo componían los señores D. José Inzenga y D. Ildefonso Jimeno de Lerma, académicos de la de Bellas Artes de San Fernando, y los señores marqués de Bogaraya, barón de Benifayó y D. Luis Carmona.

Inmediatamente después de haber este jurado emitido su dictamen, la empresa remitió todos los anticipos a los artistas, con órdenes de encontrarse en Madrid el día 20 del presente mes para comenzar los ensayos y preparar los trabajos que se inaugurarán probablemente el día 2 del próximo Octubre con la inmortal ópera de Rossini «Guglielmo Tell» cantada por el insigne Tamagno.

Hé aquí ahora la lista oficial de la compañía, por orden alfabético:

Directori d'orchestra.—Signori Mancinelli (Luigi), Perez (Emmanuele).

Altro direttore e maestro concertatore.—Signor Jimenez (Gerónimo).

Maestro direttore de i cori.—Signor Almiñana (Gioachino).

Organista.—Signor Mateos (Gregorio).

Directore di scena.—Signor Sapér (Francesco).

Prime donni soprani.—Signore Calderazzi (Emilia), Coliva (Giovannina), de Vere (Clementina), Gárgano (Giuseppina), Kupfer-Berger (Mila), Perez (Bibiana).

Prime donne mezzosoprani e contralti.—Signore Chini (Matilde), Fabri (Guerrina), Pascua (Giuseppina).

Comprimarie.—Signore Garrido (Pilar), Garsull (Adela).

Primi tenori.—Signori de Lucia (Fernando), Fugazza (Enrico), Gayarre (Giuliano), Oxilia (Giuseppe), Tamagno (Francesco).

Primi baritoni.—Signori Battistini (Mattia), Beltrami (Ottorino), Laban (Eugenio).

Primi bassi.—Signori Beltramo (Giovanni), Silvestri (Alessandro), Uetam (Francesco).

Altro basso.—Signor Dubois (Giuseppe).

Basso cantante.—Signor Ponsini (Antonio).

Basso comico.—Signor Baldelli (Antonio).

Tenori comprimarii.—Signore Vivó (Giuseppe) Ziliani (Giuseppe).

Baritoni e bassi comprimarii.—Signori Cabrer (Francesco), Planas (Gabriele).

Suggestore.—Signor Pla (Leandro).

Directori del ballo.—Signor Guerrero (Emmanuele).

Pittori scenografi.—Signori Busato é Bonardi.

Prime ballerine.—Signore Menzel (Elena) (di rango francese), Martinez (Francesca) (di rango spagnolo).

Capo della machinaria.—Signor Arias (Emmanuele).

Attrezzista.—Signor Nieto (hijo).

Capo sarto.—Signor Paris (Lorenzo).

100 professori d'orchestra, 90 corista ambii sessi e 40 ballerini.

Se propone la empresa dar gran variedad en los espectáculos, poniendo en escena las obras más notables del repertorio antiguo y moderno, entre otras las siguientes: «Ugonotti», «Profeta», «Africana», «D. Sebastiano», «Gioconda», «Stella del Nord», «Meffistofele», «Polinto», «Matilde di Shabran», «Guglielmo Tell», «Fra-Diavolo», «Mignon», «Regina di Saba», «Puritani», «Saffo», «Nabuco» y otras.

La empresa cuenta además poner en escena la obra póstuma del inmortal Donizzetti, titulada:

«IL DUCA D'ALBA.»

Los precios y condiciones del «abono», son los siguientes.

Por 120 funciones, desde el 16 al 22 de Setiembre, para los señores abonados en la temporada anterior.

Desde el día 23 en adelante la empresa dispondrá de las localidades que resulten sin abonar a favor de las personas que las soliciten.

Los señores abonados se servirán exhibir los talones de la última temporada al tiempo de verificar el abono.

La contaduría estará abierta desde las doce de la mañana hasta las cuatro de la tarde, para dar lugar a que el abono verificado en el día, con la intervención del delegado del ministerio de Hacienda, se deposite en el Banco de España.

ADVERTENCIA. Deseando la empresa facilitar al público el pago de los abonos, establece la escala de precios que se indica a continuación, bien entendido que esta ventaja no exime del compromiso de responder del total importe de las funciones que constituyan el abono correspondiente a cada cual en toda la temporada.

Precios de las localidades en contaduría y despacho para la temporada de 1886 87

Palcos plateas de proscenio, sin entradas, en contaduría 150, en el despacho 140. Id. id. y bajos inmediatos a los de proscenio; sin idem 115, 110. Id. id. y bajos de frente y costados; sin idem 105, 100. Id. principales de proscenio, sin id. 105, 100. Id. id. inmediatos a los de proscenio, sin id. 70, 65. Id. id. frente y costados sin id. 60, 55. Id. id. segundos de proscenio, sin id. 60, 55. Id. id. inmediatos a los de proscenio, sin id. 50, 45. Id. id. de los costados, sin id. 40, 35. Butacas con entrada, 20, 15. Butacas delanteras palco, con id. 10, 8. Butacas de primera fila y divanes de id. con id. 7, 50, 5. Antepechos de paraíso, con idem 5, 350. Segundos de id., con id. 4, 50, 3. Primera fila de paraíso con id. 2, 50. Entradas de paraíso 2, 1, 50. Entradas de abono 1, 50.

Precios de las localidades sin entradas por abono para la temporada de 1886 87.

Table with columns for 'A CUARTO TURNO', 'A PAR O IMPAR IDEN POR SERIES DE', 'A DIARIO PAGANDO POR SERIES DE', and 'LOCALIDADES'. It lists prices for various seating areas like 'Palcos plateas de proscenio', 'Id. id. y bajos inmediatos a los de proscenio', etc., with prices in 'Plas.' (Pesetas).

Con el fin de evitar dificultades en las operaciones de contabilidad, la intervención del abono solo tendrá efecto en los días y horas señalados para el mismo, entendiéndose que los abonos que tengan lugar despues de comenzada una serie se intervendrán solo a partir de la inmediata.

NOTAS. Segun el artículo 31, caso 27 de la ley de presupuestos de 31 de Diciembre de 1881, todas las localidades tienen el impuesto del sello móvil de 0'10 peseta.

Por orden de la direccion general de rentas y de la delegacion de Hacienda de esta provincia, los palcos tienen el impursio correspondiente a cinco entradas.

La empresa procurará complacer a los señores abonados dando dos descansos por semana (lunes y viernes), siempre que causas ajenas a la voluntad de la misma no hagan alterar el orden de las funciones.

La empresa se reserva, en casos muy excepcionales, el derecho de alterar los turnos, a fin de repartir equitativamente los espectáculos.

La empresa no reconoce más billetes que aquellos que se despachan en el teatro.

La empresa se reserva el derecho de alterar los precios de las localidades y entradas, en despacho y contaduría, cuando lo crea oportuno.

COMEDIA.

La empresa del elegante coliseo de la calle del Principe, ha publicado la lista de la compañía, que ha de actuar en él durante la próxima temporada, y es la siguiente:

Actrices: Alverá de Nestosa, Sofia.—Bueno, Matilde.—Calmarino, Carmen.—Gorriz, Eloisa.—Garzon, Adela.—Gonzalez, Nieves.—Ladron de Guevara, Aurora.—Mavillard, Emilia.—Medina Asuncion.—Montes, Maria.—Montes de Oca, Carlota.—Padron, Aurora.—Pardinas, Maria.—Perez, Teresa.—Sanz Sevilla, Dolores.—Vedia, Trinidad.

Actores: Altarriba, Fernando.—Arana, Pedro Ruiz de.—Balaguer, Juan.—Diez de Tejada, Vicente.—Galvan, Antonio.—Latorre, Alonso.—Mañas, Manuel.—Perez, José.—Perez Gonzalez, Antonio.—Ramirez, Rafael.—Riquelme, Antonio.—Romea, Julian.—Rubio, José.—Serna, Elias.—Vega, Leonardo.

El contador de dicho teatro, D. Juan Bueno, ha dirigido a los abonados, en temporadas anteriores, la siguiente circular:

«Sr. D... Muy señor mio y de mi mayor aprecio: Acompañado de mi amigo Julian Romea, hoy me pongo al frente de la direccion de este coliseo.

Al hacerlo así, sólo me arredra la idea de que sus antiguos favorecedores, entre los cuales tengo el honor de contar a V., no sigan protegiéndole con la misma constancia de siempre.

Restaurado completamente este teatro, vuelve, como el fénix, a renacer de sus propias cenizas.

El espectáculo que se va a presentar es la buena comedia y algun juguete lírico-cómico,

como fin de fiesta, que a la par que entretenga, instruya deleitando.

El que suscribe, pruebas ha dado siempre a todos los señores abonados de la alta consideracion y aprecio en que los tiene.

Si V. se digna honrarnos, ocupando su antigua localidad, contribuirá y mucho, para que el elegante coliseo de la calle del Principe vuelva a recobrar su antiguo brillo y esplendor.

En la seguridad de que así lo hará, le da gracias anticipadas el que aprovecha esta ocasion para repetirse de V. afectísimo su S. Q. B. S. M.—Juan Bueno.»

ALHAMBRA.

Hoy, día de moda en el coliseo de la calle de la Libertad, se pondrá en escena por primera vez, la hermosa partitura «Roberto el diavolo.»

La ópera «Rigoletto,» puesto para debut del Sr. Bachs, alcanzó un éxito satisfactorio.

El debutante fué muy aplaudido en su duo con la tiple Srta. Fons.

Tambien se aplaudieron mucho la cancion del tenor y el cuarteto del último acto.

En la próxima semana tendrá lugar el beneficio de la primera mezo-soprano Sra. Treves, que cantará el precioso tango de la «Menejilda de «La gran vía,» con letra dedicada a los periodistas italianos.

ECOS TAURINOS.

Toros en Toledo.

La corrida celebrada anteayer en el circo de la ciudad imperial resultó buena, y el público que de los pueblos cercanos y de Madrid acudió a ella salió satisfecho.

Los toros de doña Teresa Nuñez de Prado dieron juego, haciendo peleas regulares y demostrando poder y voluntad.

Salvador preparó su primer toro, que era colorao, ojo de perdiz y abierto de cuerna, con dos naturales, dos cambiados y dos con la derecha, para un pinchazo sin soltar y una contraria hasta la mano, ganando palmas.

Al tercero de la tarde, despues de pasarlo cuatro veces con la derecha, dos de telon y una cambiando, le propinó el maestro una media magnífica, entrando y saliendo a ley, y lo despachó con un descabello superior a la primera.

Al quinto, que era negro con bragas, y que llegó a la muerte con mucha intencion, lo preparó con una brega lucida, tirándose a matar tres veces, resultando una buena sin soltar, otra idéntica y una tendida superior, entrando a ley y saliendo por las mismísimas costillas.

En quites estuvo Salvador trabajador y oportuno, como siempre.

Angel Pastor ganó tambien palmas en la muerte de sus toros. Al segundo de la tarde lo despachó de una estocada, pasándose por la cara, que resultó honda y buena.

El cuarto toro llegó bueno a la muerte, y

mereció de Angel un trasteo desconflado para un pinchazo y una estocada a un tiempo.

De los chicos, los de Salvador, y el Pito que puso un buen par al relance al segundo burel.

De los picadores, trabajaron mucho Cirilo y el Chuchi.

Caballos muertos, 10.

HUMORADAS.

Entre amigos: —¿De luto! Pero, ¿a quién has perdido? —¿Yo? A nadie; es que me he quedado viudo.

En una comisaría: El comisario.—¿Confiesa V. el delito que se le imputa? El detenido.—¿Yo? No, señor. ¿Y usted?

Un cazador.—Nunca quiere mi mujer comer de mi caza. Un amigo.—¿Ya lo creo! Pues si no matas mas que los perros.

Dice un refrán:—«Lo que de noche se hace, de día sale.» —Cuántas cosas se hacen de noche que no salen hasta despues de muchos días.

En Calatayud: —Pero, tío Roque, ¿es posible que se coma usted un capon entero, sin dejar nada? El tío Roque.—Sin dejar nada, no; porque algunas veces dejo los huesos.

En Bolsa: —Estos valores no son muy católicos. —Pues no tienes más que convertirlos.

Bolsin de anoche.

Madrid.—Contado, 00,00. Fin de mes, 61'05. Exterior, 00,00. Barcelona.—Interior, 61,00. Exterior, 62,60.

Espectáculos para hoy.

Princesa.—A las 8 y 1/2.—6.º de abono.—Turno 3.º.—Il Nabuco.

Alhambra.—A las 8 1/2.—Funcion 16.—Turno 1.º.—(Moda).—Roberto el Diavolo.

Lara.—A las 8 1/2.—Turno 3.º par.—Las codornices.—Niña Pancha.—Robo en despojado.

Eslava.—8 1/2.—Turno 2.º par.—¿Quién fuera libre!—La vida madrileña.—Comici tronati.—Coro de señoras.

Felipe.—A las 8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Seguidillas.—La gran vía.

Circo de Price.—A las 9.—21 funcion de moda, en la que hará su presentación el profesor de equitacion, D. Enrique Diaz, con sus cuatro toros amaestrados en libertad, y le acompañaran los más notables artistas de la compañía.

Circo-Hipódromo de Verano.—(Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—A las 8 1/2.—Debut de Mlle. Ronzatti en sus ejercicios de fuerza dental, con un cañon de 150 kilos. Por primera vez el Marinero sobre un caballo amaestrado en dos semanas por Mr. Bell. El sin rival caballo de fuego, y otros aplaudidos ejercicios.

IMPRENTA A CARGO DE GINÉS INIESTA.

blico de las galerías, tienen los piés desnudos y el parterre ó sean los asientos de la butaca está lleno de rateros, tomadores y ladrones. Al final de aquel callejon se encuentra el Caballo Negro. Taberna en la planta baja y en la cueva, centro de corrupcion en el entresuelo, baile de prostitutas en el piso principal, es un establecimiento que no deja nada que desear. Sailors-house, hospedería de marineros y gentes de los muelles, está a dos pasos. Cuando salen de Sailors-house, entran en el Caballo Negro. Allí beben. Y cuando han bebido, promueven querellas y pendencias que se ventilan en la calle con los puñales y las navajas. Las andrajosas damas de la sala de baile, suelen tener sus harapientos vestidos manchados de sangre. Es que el vencedor, de regreso de la pelea, ha rodeado amorosamente el talle de alguna de ellas, con sus ensangrentadas manos. Una escalinata de diez peldaños sirve para bajar al sótano. Allí está propiamente la verdadera taberna. Desde media noche hasta que amanece cincuenta ó sesenta personas, hombres y mujeres, si es que puede darse tales nombres a aquel conjunto de seres corrompidos, brutales, avinados y cubiertos de horribles y asquerosos harapos, beben, comen, riñen, vociferan, lloran, rien y cantan. Oyese de cuando en cuando, el sonido chu-

peton de un inmundo beso depositado en su- cía y repugnante mejilla. Detrás de un mostrador cubierto de botellas y de vituallas, erguida majestuosamente como en un trono, se vé a Mistress Brandy. Aquella mujer es la esposa del Land-lord, esto es, del tabernero. Este personaje está en los pisos altos, vestido con un traje que fué negro y teniendo al cuello una corbata que fué blanca algunos años antes. Mistress Brandy tiene otro nombre que es el suyo verdadero; pero nadie sabe cual es: se le ha olvidado a todo el mundo como se llama. Brandy, en inglés, quiere decir aguardiente, y este es el apodo con que distinguen a la esposa del tabernero. Mistress Brandy es una mujer fuerte y robusta, coloradota, con cinco piés y seis pulgadas de estatura, con unas manos enormes y con unos piés que pudieran muy bien servir de base a un monumento. Una sola bofetada ha dado Mistress Brandy, en toda su vida, a un insolente que le faltó al respeto. Aquella bofetada produjo el efecto del martillo de un matarife del matadero. El desgraciado que la recibió cayó ensangrentado y sin aliento a la derecha del mostrador. Con tal de que se beba y de que despues de beber se pague lo que se ha bebido, Mistress Brandy es tolerante en todo lo demás. Si dos rateros ó tomadores limpian y desba-

Sin embargo, algunas veces miraba con cierta curiosidad a un hombre que estaba sentado cerca del mostrador y que bebia sólo, a pequeñas buchadas, un vaso de grog. Era un hombre de treinta y siete a treinta y ocho años, de mediana estatura, con patillas de color castaño claro, y cuya fisonomía de rasgos regulares, contrastaba con los rostros patibularios que le rodeaban. ¿Era un escosés, un inglés, un irlandés, ó un francés? Nadie lo sabía. Y sin embargo, no era aquella la primera vez que se le veía en el Caballo Negro. Pero no hablaba nunca con nadie: bebia, pagaba y se marchaba sin haber pronunciado una sola palabra. Generalmente se le veía sumido en profunda meditacion. Una vez quisieron sonsacarle para averiguar quien era, de donde venía... si era ladrón ó marinero, escapado de presidio ó sentenciado en rebeldía, ó si era finalmente ageno a todas las profesiones que se ejercían en Wapping. Para conseguirlo le habian promovido una querrela. El desconocido no habia perdido ni por un momento su flemática actitud, ni su calma de indiferentismo; pero de tres puñadas habia puesto a tres adversarios fuera de combate. Desde aquel día le respetaron. Por lo demás habian notado que hablaba correctamente el inglés sin el menor acento extranjero.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente a la administracion... 1'50 pesetas al mes.
 Provincias... 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.

Quando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Sarten, número 8, principal izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

A LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente-Amarga de Chiclana (Cádiz).

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de García Gutiérrez, número 9, y Rísso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con espléndida y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carruajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.

Cocina francesa y española.

Mesa redonda á las cinco y media.

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX

Botella de litro... 28 reales.

Id. de medio... 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz, y Pacífico.

con escalas y extension á Salidas trimestrales de
 Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
 Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.
 Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JULIO.

El 10 de Cádiz, el vapor «Ciudad de Cádiz.»
 » 20 de Santander » «Reina Mercedes.»
 » 30 de Cádiz » «Ciudad de Santander.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

Fort-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú

con escalas en Salidas mensuales de
 Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.
 El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica», y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcala.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª—Santander, Ansel B. Perez y C.ª—Coruña, D. E. da Guarda.—Vigo, D. R. Carreras Irarorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente á las obras de San Antonio de los Portugueses.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

J. BELMAR.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

Gran salon de peluquería.

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

—Bebo á la salud del coronel-gobernador que es un excelente sugeto y un perfecto gentleman. Al salir de mi encierro me ha dado dos coronas, un shilling y seis pence, pronunciándome un elocuente discurso para recomendarme que sea en adelante un hombre honrado.

—Este farsante Jack,—exclamó una mujer,—habrá sido capaz de haberlo prometido.

—¡Ciertamente!—gritó Jack repitiendo irónicamente las palabras que suponía, haber dicho al gobernador de la prision.—Ciertamente, vuestro honor, que seré de aquí en adelante un hombre honrado... y desde esta misma noche voy á buscar trabajo.

Todos los rateros y todas las prostitutas soltaron una carcajada.

Uno de los asistentes que observaba con cierto desdén, dijo:

—No veo que la cosa merezca la pena de celebrarse tanto y el haber estado preso una sola vez no da gran prestigio. Ya he estado yo en Middlesex más de tres y más de cuatro veces.

—Quando se vá allí una vez es para volver otras más,—contestó Jack con orgullo.

En otra de las mesas estaban sentados unos marineros que referían sus campañas de mar.

Un poco más lejos se hallaba una irlandesa, á quien llamaban Juana la Giganta, dando celos á su amante.

Mistress Brandy, impasible, observaba y vigilaba á todos con mirada al parecer indiferente.

lijan á un marinero, la esposa del Land-lord cierra los ojos para no verlo. Si dos parroquianos cualesquiera disputan y sacan finalmente á relucir sus cuchillos resultando alguno de ellos muerto por el otro, Miss Brandy llama en seguida á John.

John es un escosés de colosal estatura, que ejerce el oficio de camarero y ayuda á las dos criadas á servir las bebidas.

John coje al muerto en sus brazos y muy tranquilamente lo trasporta al medio de la calle, regresando á sus quehaceres como si no hubiera ocurrido nada de particular.

El Caballo Negro es un establecimiento de paz y buen orden, donde jamás ha habido necesidad de requerir el auxilio de los policemens.

Hay que advertir, por otra parte, que en Wapping no se vé un policemen ni de dia ni de noche. Los nobles lores de Inglaterra que toman asiento en el Parlamento, cerca de Westminster, opinan que el pueblo se protege siempre suficientemente á sí mismo.

Aquella noche estaban ocupadas todas las mesas en la cueva del Caballo Negro.

La que ofrecía más animacion y algazara era la que estaba situada á la izquierda del mostrador. Allí se festejaba la libertad de Jack, alias el Pájaro Azul, célebre ratero que habia salido aquella misma mañana de la carcel de Middlesex, donde habia extinguido la pena de seis meses de prision.

En primer término, estaba Jack alzando en su mano un vaso de gin y diciendo:

Y de una manera violenta sin hacer caso de los gritos que daba la irlandesa, la arrastró consigo internándose por una oscura callejuela á cuyo final se distinguía la indecisa luz de una taberna.

—Era la taberna del Caballo Negro, el más nombrado garito y famosa madriguera de Wapping.

—Hé ahí una conquista más del afortunado Williams,—gritaban con acompañamiento de obscenas risotadas las repugnantes criaturas que habian presenciado la precedente escena, viendo marchar á Williams y á la irlandesa, mientras que por otro lado se levantaba del suelo con la cara ensangrentada y un ojo medio rebentado, la celosa y maltratada amante del asqueroso marinero.

IX.

En el ángulo sud-este de Welleclose-square, hay una callejuela que apenas tiene tres metros de ancho.

Hacia el promedio de esta calle hay un teatro; pero un teatro de una categoría ínfima, cuyas localidades de preferencia, es decir, los palcos cuestan unos cuarenta céntimos, y los asientos de la platea un penny.

El galán joven de aquel teatro es un negro. Durante las representaciones se fuma y se bebe. Las mujeres abyectas que forman el pú-